

Sección Página 15.07.2009 Dinero



# Visas a Canadá: lejos, un Mercomún Norteamericano

■ Lo cierto: Ottawa nos acaba de imponer visa a los mexicanos que viajemos a aquel país, y es un obstáculo más a una verdadera interacción de un mercado común de Norteamérica.

na clara deficiencia de la Cancillería mexicana fue la de no hacer nada ante tanta petición de mexicanos por el refugio en Canadá. En 2008, alrededor de nueve mil 400 mexicanos hicieron peticiones de refugio en Canadá y únicamente 11% de dichas solicitudes eran ciertas.

Lo cierto: Ottawa nos acaba de imponer visa a los mexicanos que viajemos a aquel país, y es un obstáculo más a una verdadera interacción de un mercado común de Norteamérica.

Cuando se negoció el Tratado de Libre Comercio de América y como lo muestran las inversiodel Norte o NAFTA, se dijo que era el primer paso donde las mercancías tendrían libre acceso, sin fronteras, sin restricciones arancelarias. Después vendría la liberación de servicios, y por último el de personas, con reformas migratorias.

Se quería ver como un símil de la Unión Europea.

Lejos de ello, damos un paso para atrás.

Ahora nos despertamos con la noticia de que viajar a Canadá implica obtener una visa que tiene un costo desde 835 pesos hasta cinco mil pesos, y esa cantidad debe ser pagada en los bancos Banamex y Bancomer.

#### Camcham: mantendrán inversiones y comercio

De inmediato, la Cámara de Comercio de Canadá en México, la Camcham, presidida por Rosalind Wilson, salió a desmentir que el tema de las visas vaya a tener implicaciones en el comercio y las inversiones bilaterales.

Rosalind Wilson sí reconoce molestias en el corto plazo, pero señala que la interacción económica entre ambas economías va siendo cada vez más fuerte, tal nes canadienses en México, en

donde destacan todas las realizadas en el sector minero y en bancos como Scotiabank o empresas como Bombardier.

#### Es sorteable con Estados Unidos

Es cierto es que el tema comercial y de inversiones es sorteable con todo y la necesidad de una visa.

El vivo ejemplo son las relaciones comerciales que tenemos con Estados Unidos, país al cual exportamos más de 80% de

las ventas al exterior, y que sigue exigiendo a los mexicanos entrar sólo con visa.

#### Comercio, menos de 3.0%. inversiones más fuertes

Con Canadá no hemos podido elevar el ritmo de intercambio comercial. Representa un poco menos de 3.0% de nuestro comercio total (2.75% para ser exactos). Aunque en inversiones sí ha existido un mayor dinamismo.

Con las inversiones crecientes de Canadá en México y con el hecho de contar con el Tratado de Libre Comercio con Ottawa, la imposición de visas para que mexicanos visiten aquel país dista de ser algo bueno para las relaciones políticas y comerciales entre ambas economías y alejan el sueño de un mercado común norteamericano.

## Azúcar: Cámara y sindicato, por consejos mixtos

Después de años de haber tenido encontronazos y de que la industria sufrió vaivenes con los precios del endulzante, ahora la industria del azúcar retoma un vuelco significativo: crea comités mixtos.

Basándose en el Plan Rector de la Modernización Integral de la In-



Página 1 23165.10 \$ 23 Tam: 421 cm2

Continúa en siguiente hoja



| Fecha      | Sección | Página |
|------------|---------|--------|
| 15.07.2009 | Dinero  | 2      |

dustria Azucarera, la Cámara y el sindicato renuevan comités mixtos para modernizar, técnicos locales para las jubilaciones y comisiones locales de vivienda en los ingenios.

Incluso, Juan Cortina, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcoholera (CNIAA), comentó que dicho entendimiento está siendo analizado por la OIT para tomarlo como ejemplo a seguir.

En cuanto al Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera y Similares, dicha organización estuvo representada por **Adrián** 

### Sánchez.

Un buen entendimiento que permitirá a los ingenios producir

mejor y a los trabajadores exigir y obtener sus demandas laborales. Todos ganan.

Cernex gana amparo a Cofeco Desde el principio de este tema Lorenzo Zambrano, presidente de

Cemex, ha estado disgustado.

Resulta que la Comisión Federal de Competencia inició una investigación en contra de Cemex por el barco Mary Nour, donde acusó a la cementera regiomontana de impedir el paso a cemento ruso más barato.

Sin embargo, Cemex se defendió argumentando que dicho barco obstaculizaba sus operaciones marítimas en Tampico.

Total, la comisión abrió un

Oficio de Presunta Responsabilidad. Y ahora Cemex México, dirigida por Jaime Elizondo, interpuso y ganó un amparo ante un juez federal ante el Oficio de Presunta Responsabilidad.

Y Cemex le deja un recuerdo a la CFC: "La falta de transparencia en el actuar de la Cofeco, además de la inseguridad jurídica ante sus decisiones, dieron pie a Cemex México a la interposición de este amparo... ante una investigación absurda y sin sustancia".

Y es que algo que pone de malas a **Zambrano** y su equipo es que los llamen poco competitivos. Veremos la contestación de la Cofeco en este caso.

Se quería ver como un símil de la Unión Europea. Lejos de ello, damos un paso para atrás.